

令和6年度 錦江町教育委員会（第7回・定例会）会議録

○ 開催日時 令和6年10月18日（金） 午後2時00分から

○ 開催場所 錦江町総合交流センター 大会議室

○ 出席者

| | |
|----------------|---------|
| 教育長 | 鎌田 広文 |
| 教育委員（教育長職務代理者） | 南園 高樹 |
| 教育委員 | 小梅枝 由美子 |
| 教育委員 | 谷口 ゆり子 |
| 教育委員 | 桑原 克幸 |

○ 欠席委員 なし

○ 事務局職員

| | |
|-------------|--------|
| 教育課長 | 白井 寿子 |
| 参事兼指導主事 | 松澤 亮二 |
| 生涯学習チームリーダー | 竹井 真知子 |
| 教育総務チーム | 邊志切 祐希 |

○議事日程

1. 開会

2. 会議録署名委員の指名 桑原 委員

3. 委員及び教育長の報告（諸般の報告）

4. 議事

議案第 12 号 錦江町公民館条例の一部を改正する条例について

議案第 13 号 錦江町公民館管理運営規則の一部を改正する規則について

【議決】

5. 報告

な し

6. その他

○町文化祭・生涯学習推進大会について

○肝属地区教育委員連絡協議会管外研修について

○県民週間について

○森と水俳句・写真コンクールについて

7 閉会

○邊志切係長

ただいまから第 7 回の錦江町教育委員会定例会を始めたいと思います。始めに教育長先生の方からお願いいたします。

○鎌田教育長

まず初めに、教育長先生の方からよろしくお願いいたします。

はい、そのまま流れに入っているんですかね。皆様お疲れ様です。お世話になります。先日スポーツフェスタ運動会がようやく終わりましたが、非常に天候もですね、恵まれて日焼けするぐらいの暑さの中でできましたが、役場職員、学校教育関係ですね、いろんな課の職員の方々の協力もいただいて、何とか無事やりきった感じがあります。

参加された、またご協力頂いた先生方どうもありがとうございました。

今度はですね教育委員会として、今もちょっともう息つく暇もないんですけども、今度は文化祭があってその他、来年度の予算関係、いろんな行事が他にもですね、次々と舞い降りてきてますが、何とかみんなで乗り切りたいと思っています。

行事その他、かれこれ皆様方にもですねいろんなご協力をいただくことになるかと思っておりますけれども、またそのときはよろしくお願ひしたいと思います。

それではまず本日の会議録署名委員の指名となっていますけれども、本日はどなたになるのでしょうか？

○邊志切係長

桑原委員になります。

○鎌田教育長

はい、それでは桑原委員さんどうぞよろしくお願ひいたします。

続きまして、委員および教育長の報告となっていますが、委員の皆さんから何か報告等ございませんでしょうか？特にないですか。

はい。

またあったらいろいろ後でお出しただければと思います。

では事務局からの報告に移りたいと思いますが、10月事業ですね、今度は10月事業の事業実績を教育総務チームからお願いします。

○邊志切係長

はい。

では1ページの方お願いいたします。

まず10月2日になります。校長研修会が8時50分から池田小学校の方で行われております。教育長と指導主事の松澤先生が参加しております。

3日の日です。第2回町図書司書補の情報交換会を3時半から文化センターの会議室で行われました。

続きまして4日の日ですが、詩文集きんこうの編成会議ということで、町内の小中学校の国語部会の先生方が選定をされました。

続きまして、10日です。田代地区の学校教育部会保健関係の統合関係の会議をしております。田代小学校の方で行われました。

続きまして11日です。

大隅地区の総務課長会等会議が2時から大隅地域振興局で課長が参加して行われております。

13 日日曜日ですが第 3 回の錦江町スポーツフェスタ運動会、そして保育園留学の方がこの日に埼玉の方から来られております。19 日までいらっしゃいます。続きまして、15 日火曜日ですが、学校監査になっております。16 日にかけて 2 日間かけて行っております。どの学校もきちんとした管理運営されていたように感じました。

続きまして 17 日、町の小学校の陸上記録会です。町内の 5、6 年生全員が参加しまして 100m 走ハードル走、そして 800m 走、最後のリレーという記録会を行っております。

21 日月曜日ですが、市町村の教育委員会連絡協議会の研修会が鹿児島市の市民福祉プラザで開催されます。教育長先生と南園委員の方が参加します。

22 日です。県教育委員会との意見交換会ということで、教育長の方が参加して行います。

続きまして 23 日ですが、大根占小学校、神川小学校、宿利原小学校、池田小学校 4 校合同の修学旅行を 24 日まで行うことになっております。36 名の参加となっております。鹿児島市内の方に宿泊するそうです。

同日ですが 23 日は、5 年生以下の 4 校の合同の交流学習会も開催されることになっております。

24 日ですが、小中一貫教育およびコミュニティスクール鹿児島県の連絡協議会が志布志の方で開催されます。

25 日ですが、自殺対策計画策定委員会が 1 時半から本庁の会議室で行われることになっております。

27 日日曜日ですが、衆議院議員の選挙の日ですが、保育園留学はこの日も東京の方から来られることになっております。11 月 2 日までとなっております。

29 日ですが、町の就学時健康診断が行われます。

来年度入学予定の 27 名の年長さんが対象になります。総合交流センターで行われることになっております。

以上になります。

○鎌田教育長

ありがとうございました。次に生涯学習チームをお願いします。

○竹井リーダー

はい、生涯学習チームです。

まず 10 月 5 日土曜日、認定こども園大根占幼稚園人権教育講話を文化センターの方で教育長の方から講話をして頂きました。200 名ぐらいの保護者の方が参加でした。

7 日月曜日、県立図書館協会、公立図書館長および業務担当者会が本町文化センターでありました。約 70 名県内からお見えになって会議が行われました。

11 日金曜日、出前読み聞かせが 13 時 20 分から大原小学校でありました。

すごく楽しい時間になったようです。

13 日日曜日、第 3 回錦江町スポーツフェスタ運動会が総合運動公園の方で実施されました。

一部自由参加となり心配しておりましたが、無事実施できた事をですね
ご協力いただきありがとうございました。

16 日水曜日、ふれあい学級田代の麓地区の学級でしたが 5 名で、田代校区内を
車で回って楽しい時間を楽しみました。

19 日土曜日、第 59 回鹿児島県スポーツ推進研究大会が鹿屋市で行われます。
前野と推進委員名が出席いたします。

それからスポーツフェスタ競技別大会ソフトボールが 8 時から錦江町総合運動
公園で行われます。主に公民館対抗として、現在 7 チーム 140 名の参加予定と
なっております。

それから 23 日水曜日、ふれあい学級、中央地区の地域巡りがあります。
鹿屋市の鹿屋航空基地資料館、それから鹿屋バラ園を見学したいと思ってお
ります。15 名が今のところ参加予定です。

25 日金曜日、ふれあい学級大原ですが、学校訪問を行います。10 時半から 11
時半、大原小学校となっております。

27 日日曜日、スポーツフェスタ競技別大会バレーボールですが、8 時から錦江
中の方で行われます。現在 3 チーム 35 名の方が参加予定です。

生涯学習チームの方からは以上です。

○鎌田教育長

はい。では続けたいと思いますが 11 月の事業計画に移ります。総務チームお願
いします。

○邊志切係長

はい、3 ページの方をお願いいたします。11 月の事業計画になります。

まず 1 日ですが、地域が育む鹿児島県の教育県民週間について、こちらにつきま
しては後ほど松澤指導主事の方から説明があるかと思えます。

6 日の日ですが、町の音楽会が開かれることになっております。町文化センタ
ーで行われます。

7 日ですが、第 2 回町の特別支援連協の会議が行われることになっております。

9 日土曜日ですが、この日が土曜授業の日になっております。

10 日の日が錦江町いきいき秋まつりが開催される予定となっております。

15 日ですが、お魚料理教室が池田小学校、田代小学校、大原小学校のを対象に
漁民研修センターの方で 10 時から開催されることになっております。

18 日ですが、肝属地区の教育委員連絡協議会研修が 19 日にかけて行われるこ
とになっております。さつま町、薩摩川内市、鹿児島市の方に行きます。こち
らにつきましても後ほど課長の方から説明があります。

21 日ですが、第 8 回の定例教育委員会の日となっております。委員の皆様の出
席をよろしく願いいたします。

22 日ですが、大根占小学校のお魚料理教室が開催されます。

26 日から 27 日にかけてですが、学校の予算査定が行われることになっており
ます。

29 日ですが、第 3 回生活指導研究協議会がこちら大会議室で行われることにな

○鎌田教育長

○竹井リーダー

っております。

以上になります。

はい、では学習チームお願いします。

はい、生涯学習チームです。

11月3日、第18回町文化祭生涯学習推進大会が1時から4時半の時間で文化センターで行われます。午前中がですね、町政施行20周年記念式典になっております。

7日、第54回九州ブロック社会教育研究大会がですね、1泊2日で鹿児島市で行われます。現在、社会教育委員5名が参加予定です。

11日月曜日、ふれあい学級川原地区ですが、学校訪問を行います。田代中学校を対象に訪問させていただきます。

12日火曜日、ふれあい学級中央ですが、大根占小学校の方に学校訪問したいと思います。

14日木曜日、第19回花瀬公園まつり駅伝大会実行委員会および第4回スポーツ推進委員定例会が行われます。

17日日曜日、スポーツフェスタ競技別大会となっております。8時半から錦江中学校で行われます。現在募集中です。

20日水曜日、ふれあい学級麓地区です。田代小学校の学校訪問を計画しております。

29日金曜日、第2回町郊外政治連絡会が15時30分から総合交流センターであります。それから続けて、第2回町P連常任委員会がこの会場で行われる予定です。以上です。

○鎌田教育長

はい、ありがとうございました。

次、私の方からですが5ページ6ページをご覧いただければと思いますが、5ページ6ページの表の方は参加したいろいろな行事式典等です。11月分の予定まで載せてあります。これはまた後でご確認いただければと思いますが、報告としましては1点だけ、6ページの下の方なんですけど学校定例監査というのがありまして、今週の火曜日と水曜日、2日間に渡って町の監査委員の方々と、あと課長と辺志切さんと一緒に回ってきましたけれども、学校のですね中身や学校の運営状況確認、それと子供の状態とか、学力、その他児童数、そして本来の目的でありますけども予算の執行状況、それから購入した備品がちゃんと揃っているか使われているか、使う予定があるか、それらを確認する監査です。参加者はそこに書いてある通りですが、結果としてはですね、全て回りましたけれども、全然問題がなくて、もう全部時間が大幅に余るぐらいスムーズに進展して終わりました。全ての学校が適切にお金の処理も備品の処理管理も適切に行われていることが確認できました。以上でございます。

これが事務局からの報告だったんですが、何かご質問等ございますか。

ご意見等よろしかったですかね。続きまして、今度は議事の方に入りたいと思

| | |
|-----------------|--|
| <p>○竹井リーダ -</p> | <p>いますが今回は2点あります。</p> <p>まず、議案第12号からいきたいと思いますが、議案第12号は、錦江町公民館条例の一部を改正する条例についてです。生涯学習チームになります。説明の方をお願いします。</p> <p>はい、7ページです。錦江町公民館条例の一部を改正する条例について、錦江町公民館条例、平成17年、錦江町条例第100号の一部を改正する条例について、錦江町教育委員会の行政組織等に関する規則第10条第2号の規則に基づき、委員会の議決を求めます。</p> <p>この提案理由ですが、錦江町中央公民館田代分館の機能を錦江町役場田代支所内へ移し、錦江町中央公民館ふれあいの館の閉鎖に伴い、本条例で定めた使用料の一部は、不要となることから錦江町公民館条例の一部改正を提案するものです。</p> <p>8ページですが、この条例は12月議会に上程し、この条例は公布の日から施行するものとします。第12号議案については、説明は以上です。</p> |
| <p>○鎌田教育長</p> | <p>田代分館の機能自体が田代支所に移るので、それに伴って条例をですね、改正しないといけないということになりますので、これはご理解いただけるかと思いますが、ご質問等何かございますか。よろしかったですかね。</p> |
| <p>○竹井リーダ -</p> | <p>次のページのです。9.10ページはですね、新旧対照表なっております。右の方が改正前、左の方が改正後です。場所とかですね、いろいろな形で変わっていますので、そこはまた見比べていただければというふうに思います。</p> |
| <p>○鎌田教育長</p> | <p>はい、よろしく願いいたします。この形で条例改正をまず総務課に送るんですかね。</p> |
| <p>○竹井リーダ -</p> | <p>はい。</p> |
| <p>○鎌田教育長</p> | <p>よろしいでしょうか？はい、教育委員会としてはこれでよしということで認めていただけたということにします。ありがとうございました。</p> <p>続きまして議案第13号ですが、これも生涯学習チームですね、錦江町公民館管理運営規則の一部を改正する規則についてお願いします。</p> |
| <p>○竹井リーダ -</p> | <p>錦江町公民館管理運営規則の一部を改正する規則についてですが、錦江町公民館管理運営規則平成17年、錦江町教育委員会規則第17号の一部を改正する規則について、錦江町教育委員会の行政組織等に関する規則第10条第3号の規定に基づき、議決を求めます。</p> <p>提案理由ですが、錦江町中央公民館田代分館および錦江町中央公民館ふれあいの館の解体に伴い、本規則で定めた施設使用許可申請書および施設利用許可書の一部変更様式を変更するため、錦江町公民館管理運営規則の改正を提案するものです。</p> <p>右の方にですね、12ページです申請書および許可書の変更点、それから新旧対照表を載せております。見ていただけるとおわかりかと思いますが右が改正前左が改正後なんですけれども、中央公民館の別館でふれあい館の陶芸をする場</p> |

| | |
|---------------------------|---|
| <p>○鎌田教育長</p> | <p>所があったんですが、そこが省かれました。 それから田代中央公民館分館として田代の方に開発センターがあったんですけども、そこがなくなったということで使用料、会議室等がなくなりました。 はい、以上です。</p> |
| <p>○竹井リーダー ○鎌田教育長</p> | <p>はい、わかりました。それぞれの館の削除に伴って、その文言を全部取り消したということですね。 そういう規則の改正ですけどもこれについて、よろしかったでしょうか？ では、この形で規則の方は改正させていただきたいと思います。 これは教育委員会内での規則ですよ。</p> |
| <p>○竹井リーダー</p> | <p>はい。 ありがとうございました。 議事については、もうこれで終わりなんですけど報告事案もですねないということですので、もう最後のその他に移りたいと思いますが、どうぞ、確認ですけど中央公民館公民館の条例と規則の改定は、支所の開発センターが取り壊しになった関係だと思うんですが、今町の予算に組み込まれて今も改修が進んでいます。こちらは、12月議会に出される予定です。 他に質問等はなかったですかね。はい、先に進みます。 ちょっと早いですけれども報告事項が特にないのでその他の方に移りますがこの書いてある順番にいきたいと思います。まず、町の文化祭生涯学習推進大会について担当から説明をお願いします。</p> |
| <p>○鎌田教育長 ○竹井リーダー</p> | <p>はい、皆さんお手元にパンフレットが置いてあると思うんですけどもご覧ください。今まだこれパンフレットはですね、校正の途中で申し訳ないんですけども、ほぼ確定にはなるかと思うんですが午前中20周年記念式典が行われます。そして、町長部局の方で進行されます。 午後はですね、錦江町文化祭生涯学習推進大会ということで時間配分とってあります。今ですね、スケジュールにともなって各団体ですね、リハーサルを行っております。 いろんな展示物とかですね、前日から品物をこちらの体育館の方に搬入ということになりますので、いろいろとですね皆様にも協力いただいたりとかっていうこともあるかと思いますがよろしくお願い致します。</p> |
| <p>○鎌田教育長</p> | <p>11月の3日4日でしたよね。</p> |
| <p>○白井課長</p> | <p>そうですね。文化祭はですね、2日から品物の搬入は始まるころです。 展示は3日4日ありますのでぜひおいでいただければというふうに思います。 よろしく申し上げます。 続いて肝属地区教育委員会連絡協議会管外研修についてこれは課長からでよろしいですかね。よろしく申し上げます。</p> |

日時については来月 11 月の 18 日月曜日から 19 日火曜日にかけてになりました。ちょっと他の市町とのスケジュールの関係等もありまして、すいませんがこの日にさせていただいております。ご了承ください。

ちょっと裏面を見ていただければと思います。初日 18 日にさつま町教育委員会の方に参ります。さつま町の方では家庭教育学級を主に研修したいと思っております。子供の睡眠と脳を守るためのメディア日誌というような取り組みをされているようです。そういった家庭教育のを中心にお話しいただきます。昼食をとった後、薩摩川内市の方に向かいます、薩摩川内市教育委員会の方で部活動地域移行について 1 時間程度ですね、研修する予定です。

薩摩川内市の方では魅力ある学校作りプロジェクトやフリースクールなどの取り組みで少し不登校支援が減少しているようなところがありました。また、部活動地域移行についても、3 年度 4 年度からモデル地区で取り組みされていますのでちょっとそういったお話を聞ければというふうに思っております。

宿泊については鹿児島市内をとっております。2 日目 19 日です。

2 日目は主に施設見学が中心になるかと思えます。鴨池未来の森です。

今年度 8 月に鹿児島市の方で母体は今村病院の慈愛会だと思んですが、看護小規模多機能居宅介護事業所と地域交流の複合施設が合体した施設ができております。この施設の中心に絵本図書館というのがありましたので、こういった多世代の交流する施設がどういったものかというところで見学を入れております。

その後、これも最近できた一番大きな特別支援学校になるかと思えます。

鹿児島南特別支援学校の方で特別支援教育について研修をお願いしております。帰りについては鹿屋市の方に大体 4 時ぐらいまでにつければというふうに計画しております。

ちょっとお忙しい時期ではありますがでもご参加について検討いただければと思います。

本日時点の参加申し込み状況については、この下の方に書いてございます。

今のところ 18 人の申し込みがあるところです。あと、うちと垂水市と参加をもってちょっと負担金の方また各市町に連絡したいと思っております。

研修については以上です。

○鎌田教育長

はい。ありがとうございます。委員のみなさまよろしかったでしょうか。

では、進みます。続きまして県民集会について説明をお願いします。

○松澤指導主事

はい。よろしくお願いたします。今年度 11 月 1 日から地域育むかごしまの教育県民週間ということで机上の方に資料を置いております。各学校のポスター、パンフレットの方をご覧ください、お時間ありましたら学校の方行っていたい様子を見ていただきたいなと思っておりますのでよろしくお願いたします。

○鎌田教育長

はい、ぜひご覧いただければですね、普段の学校の様子が見れると思っておりますのでよろしくお願いたします。次に、森と水の写真コンクールについて説明をお願

| | |
|-----------------|---|
| ○松澤指導主事 | いします。 前回の定例教育委員会で写真の方コンクール審査させていただきましてありがとうございました。結果は2枚目の方に掲載しております。 また、俳句については先日ちょうど国語部会の先生方に集まっていたいで審査していただいております。 |
| ○鎌田教育長 | 1年生から中学校3年生までの結果を載せてありますので、また見ておいていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。以上です。 |
| ○鎌田教育長 | はい。 この表紙の日程には載ってなかったんですけど資料が間に合ったということでよろしいですかね。はい。 この間ありました大隅地区の中体連の新人大会の結果が出てますので、こちらの説明をお願いします。 |
| ○松澤指導主事 | はい、昨日、一昨日ですね、2日間ということで新人戦があったということで、報告の方が間に合いましたので錦江中それから田代中それぞれの結果は、これですね。 はい、錦江中それから田代中それぞれの参加者の結果を載せております。いい結果も出ているようですので、またご確認いただきたいと思います。よろしくお願いいたします。以上です。 |
| ○鎌田教育長 ○南園委員 | はい。この件につきまして、何かありませんか。 まあ、知ってる子供たちもいらっしゃるかもしれませんが、これは松澤先生、はい。 バスケットボールは間に合わなかったんですよね。バスケットボールは昨日までだったから16日、17日だったんです。 |
| ○松澤指導主事 | 今朝届いたやつです。 |
| ○南園委員 | 結果としては、男子は予選で負けて順位決定戦で6位。これ、修正で直してまた残してください。記録としてですね。 |
| ○鎌田教育長 | 何か事務局から言い忘れたこととかありませんか。 では総括に入ります。小梅枝委員からよろしくお願いいたします。 |
| ○小梅枝委員 | はい、お疲れ様でした。運動会なんかも終わって、子供たちが頑張る姿を見ることができました。また11月は文化祭とか学習発表会なんかもあるので、またそういう機会です。はい以上です。 |
| ○鎌田教育長 | はい、ありがとうございました。次に谷口委員、お願いします。 |
| ○谷口委員 | はい、先日のスポーツフェスタ、最初から全部参加したんですけど、参加者が少ないんで一時は心配したんですけど、結構盛り上がったんじゃないかなと思ってそういう気持ちでずっと見てました。また、来年もよろしくお願いいたします。 |
| ○鎌田教育長 | 桑原委員お願いします。 |

○桑原委員

お疲れ様です。皆様にはですね、いろいろと急に個人的にいろんな行事が重なって出席できなくてご迷惑をおかけして申し訳ありません。この前もでたかったんですけど、ご存知のように急な国の行事が入ったりですね、ちょっとそっちの方に行かないといけないっていう感じでですね。

運動会の時期だったんですけど、顔出さしていただいたんですけど、やっぱり天気の判断がちょっと厳しいなって感じがしました。雨の中での運動会だったんで次の日はちょっと天気ですね、親の親御さんの都合もあるんでなかなか厳しい。判断を強いられたのかなという、逆に関係者としてはかわいそうな運動会になり、ある意味でも雨の中での運動会ということで、違った意味でいい思い出だったのかなと思います。

ありがとうございます。

○鎌田教育長

桑原委員のおっしゃる通り、子供たちもなんかかわいそうな気もするんですけど私何人かにお話したんですけど、自分が川内小学校にいるときに、6年生を持ってたんですけど、この間の大根占小どころの騒ぎじゃないです。運動場はもう泥沼状態だったんですけど、子供達に聞いたら絶対するって言うんですよ。もうするしか選択肢がないわけです。もう割り切っていましたけど、8年後の成人式のときに集まるじゃないですか。集まったときに川内での同窓会の飲み方のときに、いろいろあつて話をしたら、あの1年間で一番の思いは卒業式じゃなくて運動会だったって。やっぱり少なくとも6年生にとってはどんな子供たち感想を持つてかわかんないけど記憶には残るのかなと一つそこには希望を見つけたような気がするんですけどね。すいません、余計なことでしたということで時間をだいぶおきましたので南園先生よろしくお願いします。

○南園委員

町民スポーツフェスタの町民運動会この前無事終わったわけですけど、谷口さんも言われた通り心配していました。それでも参加された方々は楽しくやっていたいてたなあというふうに思いました。

ただ今後の課題として、町民スポーツフェスタの運動会に関わる皆様方に、ぜひ今後検討していただきたいのは、来年以降の内容をどうするのか、今年と全く同じようなやり方でいいのか。人数、参加者数を少しでも増やす工夫、努力をしていかないと同じようなことをずっとやってるとまたマンネリ化してきたりするんでぜひそこら辺はやっていただきたい。

ぜひまた工夫検討を加えて、より多くの皆さんが参加できるように検討いただければなと思いました。はい、以上です。

○鎌田教育長

はい、ありがとうございました。

このスポーツフェスタ運動会についてはですね、確かに来られた方が楽しく過ごされたんですけど、私も最後は好評でちらっと触れましたけど、実際に自主的に手を挙げた人はほとんどいなかったんですね。

どうしても参加がないからスポーツ少年団と各種スポーツ団体、それから郵便局とかいろんな事業所に声かけて出てもらえないかとそこまでやって集まっ

た。だから、本来、その自主的に手を挙げてやろうとしていくスポーツ大会にしたいんですけど、なかなかもう今のご時世は集まりません。というのが現実なんですよね。確かに野菜詰め放題とか〇×クイズは確かに楽しいと言われるんですけど、あれはスポーツというよりも、スポーツ大会の中の一つの盛り上げとしてやってるわけで、なかなかこのスポーツ大会をどうやっていくかというのは非常に大きな課題だと私の方捉えています。

ですから、来年またいろいろな関係部署と調整しながら方向性を定めていくことになると思いますけども、今の方々もですね教育委員会の所管事業ですので、またいろいろな立場からですね、それぞれのいろんなお考えをまた聞かせていただければというふうに思います。

以上終わってよろしかったでしょうか？はい。

はい何もなければこれで今日の会閉じたいと思います。

ありがとうございました。

錦江町教育委員会の行政組織等に関する規則第 17 条の 2 の規定により署名する。

教 育 長

教育委員

議事録調整者

邊志切祐希